

## **Message de la Communauté romande de l'apostolat des laïcs**

**Dimanche 1 février 2015**

---

**« Un monde plus humain ...une tâche pour les chrétiens ! »**

Chères amies,

Chers amis,

**« L'Eglise doit sortir d'elle-même, elle doit aller aux périphéries géographiques, humaines et existentielles (...), là où réside le mystère du péché, de la douleur, de l'injustice, de la souffrance... »** ( Pape François)

Le Décret de l'Apostolat des Laïcs souligne que le renouvellement chrétien de l'ordre temporel est une mission donnée à tout baptisé : *« L'ordre temporel est à renouveler de telle manière que, dans le respect de ses lois propres et en conformité avec elles, il devienne plus conforme aux principes supérieurs de la vie chrétienne et soit adapté aux conditions diverses des lieux, des temps et des peuples ».* ( Décret de l'Apostolat des Laïcs no 7)

Ce document central définit le travail des laïcs au sein de l'Eglise et dans le monde. Chaque chrétien est incorporé au Christ par le baptême et la confirmation. De par son baptême, le laïc a mission d'enseigner, de sanctifier et de prophétiser. Tout baptisé est concerné par cette tâche.

C'est la raison pour laquelle nous avons choisi pour le dimanche des laïcs du 1 février 2015 le thème *« Un monde plus humain ...une tâche pour les chrétiens »*. Une réflexion qui devrait nous interroger sur notre expérience de chrétiens dans notre milieu professionnel, dans notre vie personnelle, dans notre Eglise locale, dans nos mouvements et lieux d'Eglise et participer à la mission d'évangélisation de l'Eglise.

Baptisés, nous sommes tous envoyés comme témoins pour annoncer dans le monde un royaume de Dieu déjà là ou en espérance. Le laïc a une responsabilité qui l'engage à tout niveau : professionnel, familial, social et politique. La première lecture nous dit que la voix de Dieu nous arrive par des hommes en tout semblables aux autres. : *« Je ferai se lever au milieu de leurs frères un prophète*

*comme toi ; je mettrai dans sa bouche mes paroles, et il leur dira tout ce que je lui prescrirai. ( Dt 18, 15-20 )*

En étant actifs dans le monde, nous transformons l'ordre temporel par notre engagement. Nous jouons le rôle de levain en apportant la lumière dans la société. Nous sommes des chrétiens, des baptisés mais aussi des citoyens du monde. Nous sommes invités à poser un regard positif sur la beauté de la création et la préserver, à organiser la société de façon juste et équitable et à promouvoir autour de nous des relations conviviales et humaines. Une invitation à transformer l'ordre temporel pour humaniser la vie.

Des pistes nous sont proposées : être à l'écoute des préoccupations de nos proches particulièrement les plus fragilisées et y répondre ; s'atteler aux problèmes concrets de chaque jour et chercher des solutions. En accomplissant ces choses, on est porteur de Bonne Nouvelle qui s'exprime avec ou sans parole. Au fond du cœur de chacun, il y aura la présence du Christ, modèle de vie. Soyons sensibles à vivre le partage, la solidarité, la coresponsabilité.

Soyons attentifs au contexte de crise et d'incertitude que nous pouvons vivre. Soyons porteurs d'une Parole qui ne vient pas de nous, nous souvenant de l'intérêt porté par Dieu à la vie des hommes, à leur bonheur. Dieu a besoin d'hommes et de femmes qui comprennent en profondeur leur époque, qui prennent conscience de leur responsabilité. Soyons prêts à devenir Eglise vivante, à proposer ou rejoindre des lieux d'écoute et de partage répondant à nos aspirations.

Pour le Bureau Romand



Roland Miserez  
Président



Melchior Kanyamibwa  
Secrétaire Coordinateur